

Milei anuncia YPF Nuclear' para extraer uranio en el sur de Argentina

El Gobierno argentino anunció ayer la creación de 'YPF Nuclear', una nueva subsidiaria de la petrolera Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF) que tendrá como objetivo minar uranio en la provincia patagónica de Chubut, como parte del renovado 'Plan Nuclear Argentino' que impulsa la administración de Javier Milei.

"YPF avanza en el diseño institucional de YPF Nuclear, su nueva subsidiaria que liderará la minería de uranio en Argentina, comenzando en Chubut", afirmó Demian Reidel, presidente de Nucleoeléctrica Argentina, empresa estatal que administra las centrales nucleares del país y parte de la lista de compañías "sujetas a privatización".

"Es una pieza clave del Plan Nuclear Argentino, que avanza con decisión para que el país exporte el mineral que alimentará la energía del futuro", añadió Reidel, tras una reunión con autoridades de la compañía energética, en su primera aparición pública tras su reciente renuncia como asesor presidencial.

La noticia fue celebrada por el presidente Milei en su cuenta de la red social X, donde escribió: "¡Vamos Argentina!", en respaldo al nuevo emprendimiento minero nuclear que busca posicionar al país como exportador estratégico de energía.

El gobernador de Chubut, Ignacio Torres, confirmó que la provincia será el punto de partida para esta iniciativa, aunque no ofreció detalles sobre las fechas de inicio de operaciones ni sobre los

proyectos concretos en carpeta.

"Defender nuestros recursos no es sólo un derecho: es un deber con nuestra historia, con nuestra identidad y con los miles de chubutenses que hicieron de nuestra provincia el motor energético del país", expresó el mandatario provincial.

Además, Torres adelantó que Chubut se presentará ante la Corte de Apelaciones de Estados Unidos para exigir el levantamiento del embargo sobre las acciones de YPF que le pertenecen a la provincia, dictado por la jueza estadounidense Loretta Preska.

"Nos reunimos con el jefe de Gabinete de la Nación, Guillermo Francos, y el presidente de YPF, Horacio Marín, para ratificar el reclamo que vamos a elevar ante la Corte", escribió Torres en X, en un mensaje acompañado de una fotografía del encuentro.

YPF: MAYOR PRODUCTORA

YPF, controlada por el Estado argentino y cuyas acciones cotizan en las bolsas de Buenos Aires y Nueva York, es la mayor productora de hidrocarburos del país trasandino.

La empresa produce el 40% de petróleo y el 30% del gas del país, tiene tres refinerías (50% de la capacidad de refinado de Argentina), una amplia red de bencineras, participación en oleoductos, la distribución de gas y la generación de energías renovables.

Tiene activos por 29.700 millones de dólares y un patrimonio neto por 11.908 millones, según el último balance trimestral de la compañía.

CS